

## Des études à l'étranger dans une optique de direction de recherches

MEYER Tiffany (France, Université de Strasbourg)

Mes études à l'étranger ont commencé le 1<sup>er</sup> octobre 2014. Je suis venue à l'université Ochanomizu avec mes recherches pour principal objectif. Le thème de mon mémoire était alors « l'idéologie de la bonne mère et épouse avisée dans les manuels de morale édités par le Ministère de l'Éducation à l'ère Meiji ». Pour le semestre d'automne j'ai pris plusieurs cours de japonais et mes recherches n'ont pas avancé. Il y avait beaucoup de devoirs et l'obligation de prendre 8 cours étant plutôt stricte pour les étudiants en master, nous avons eu l'autorisation d'alléger notre emploi du temps. Pour le semestre du printemps, j'ai pris 4 cours de master et mes recherches ont enfin pu avancer. En fréquentant la bibliothèque et en demandant conseil aux enseignants, j'ai pu rassembler mes sources. Finalement, même mes recherches ont changé de direction et mon thème de mémoire est désormais : « Le rôle du christianisme dans la modernisation de l'éducation des filles – l'exemple de Ferris Seminary ». La raison de ce changement est que les choses auxquelles j'avais réfléchi au départ étaient fausses. En discutant avec les professeurs, la possibilité de faire de nouvelles recherches intéressantes s'était présentée.

J'aime vraiment le campus de l'université Ochanomizu. On y trouve aussi les maternelle, primaire, collègue et lycée attachés, et il y a de la verdure. C'est un environnement où il fait bon étudier. La bibliothèque est formidable, avec quantité d'ouvrages sur l'éducation des filles. Avec le soutien de ma tutrice et de mes professeurs, je suis contente d'avoir fait de nouvelles expériences et rencontres. Je suis fière d'avoir été étudiante à l'université Ochanomizu. Je leur suis reconnaissante.

